

Company. À son arrivée à Sydney en janvier 1895, M. Larke faisait la déclaration suivante:

"Ma mission, si vous voulez l'appeler ainsi, est tout simplement de promouvoir le commerce entre le Canada et l'Australie; je veux aider, si je le peux, les Australiens à trouver chez nous des débouchés pour leurs produits, autant que j'aimerais leur vendre des produits canadiens. Nous voulons favoriser des échanges directs."

Par une remarquable coïncidence, ma mission, si vous voulez l'appeler ainsi, ressemble beaucoup à la sienne.

L'Australie est un marché qui a toujours été attirant pour le Canada. Il ne l'est certes pas moins aujourd'hui qu'il l'était il y a 90 ans. Si l'on considère les six premiers mois de 1985, vous êtes notre douzième marché en importance pour les exportations brutes. Par leur valeur, vous vous classez juste après la France et avant l'Italie. Ce qui est encore plus intéressant, de notre point de vue, ce sont les produits que vous achetez chez nous. L'Australie est notre quatrième marché en importance pour les produits entièrement ouvrés. Des centaines d'entreprises s'affairent ici à promouvoir leurs ventes par l'entremise de représentants des ventes en Australie même.

En d'autres mots, pour de nombreux gens d'affaires canadiens, l'Australie ne semble pas si éloignée. Les Australiens devraient donc trouver le Canada tout aussi proche.

Quand j'ai rencontré vos ministres à Canberra, il y a deux jours, je leur ai parlé de la possibilité d'organiser une nouvelle série de négociations commerciales multilatérales sous l'égide de l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT). Militer en faveur de la diminution des obstacles au commerce serait bénéfique à nous tous et il me fait plaisir d'annoncer que nos deux pays ont convenu de la nécessité d'une telle série de négociations -- la huitième tenue sous l'égide du GATT. Ces négociations sont nécessaires pour combattre le protectionnisme croissant dans le monde, apporter des solutions aux grands secteurs problèmes que sont l'agriculture, les contingentements, les subventions et les sauvegardes, et adapter le système des échanges internationaux à l'évolution des marchés mondiaux.

En effet, les échanges entre pays ne sont plus ce qu'ils étaient il y a à peine une décennie. À l'époque, nous nous contentions d'échanger des produits. Nous